

réalignement occasionné par la désintégration de l'ancienne Union soviétique et de l'invasion du Koweït, il est des plus significatif qu'un contingent des forces armées canadiennes se soit retrouvé au côté de celles de la Syrie lors de la crise du Golfe en 1991. Tel que mentionné précédemment, le Canada est par ailleurs présent en Syrie depuis 1974 par le biais de sa contribution aux forces des Nations Unies sur le plateau du Golan et c'est dans ce contexte que mon collègue le ministre de la Défense nationale, l'honorable David Collenette, a visité la région en juin.

Au niveau du commerce, les ministres québécois des Transports, M. Elkas, l'an dernier, et des Affaires intergouvernementales, M. Ciaccia, en mai de cette année, se sont rendus en Syrie à la tête de missions commerciales. Du côté syrien, le vice-ministre des Affaires étrangères, M. Allouch, une première à ce niveau pour le Canada, est venu en juillet en visite officielle à Ottawa. Au cours de cette visite, il nous a signalé que la Syrie souhaite ouvrir bientôt une ambassade à Ottawa. Je suis confiant que ces contacts mèneront aux résultats souhaités. Nous continuerons, je le répète, à encourager le secteur privé canadien à aller de l'avant et à développer nos relations bilatérales avec la Syrie.

Relations canado-libanaises - aide au développement

Le développement du Liban repose non seulement sur la reconstruction physique de son patrimoine mais il dépend aussi de la remise en place des institutions publiques. Reconnaissant l'évolution heureuse de la situation, j'ai approuvé récemment le lancement d'un tout premier projet bilatéral, financé par l'Agence canadienne de développement international, pour un montant de quelques 770 000 dollars. Réalisé conjointement avec le Programme des Nations Unies pour le Développement, le PNUD, et avec le ministère des Affaires parlementaires libanais, il a pour objectif la bonne gouvernance et la réforme de l'administration publique.

L'ACDI planifie un autre projet pour appuyer la formation de gérants et d'administrateurs d'organisations non gouvernementales libanaises. Enfin, un autre projet pourrait viser le développement et la modernisation du service des impôts du ministère des finances libanais.

Relations canado-libanaises - programme de reconstruction et commerce

Le Liban offre aussi de nombreuses possibilités pour le secteur privé canadien. Permettez-moi d'en dresser un bref aperçu.

Dans le cadre du programme de reconstruction de Beyrouth lancé par le gouvernement du Premier ministre Hariri, un projet